

Embargo: No deberá transmitirse en boletines informativos, publicarse en sitios Web ni darse a conocer por ningún otro medio hasta las 14:00 h, hora del este de los EE.UU. (hora de Washington) o las 18:00 GMT, del 10 de abril de 2001



Banco Mundial

Comunicado de prensa N°
2001/289/S

Personas de contacto: Alejandra Viveros (52) 5480-4210

Aviveros@worldbank.org

Phil Hay (202) 458-5054

Phay@worldbank.org

Stevan Jackson (202) 458-5054

Sjackson@worldbank.org

PROMETEDORAS PERSPECTIVAS DE CRECIMIENTO A MEDIANO PLAZO EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, A PESAR DE LA DESACELERACIÓN GLOBAL PREVISTA EN EL 2001

Ciudad de México, a 10 de abril de 2001- A pesar de la desaceleración económica en Estados Unidos, se espera que el PIB regional de América Latina y el Caribe aumente en un 3,7% en 2001 y un 4,4% en 2002, luego del crecimiento del 3,8% del año pasado, indica un informe del Banco Mundial difundido hoy. Sin embargo, el informe advierte que han aumentado los riesgos de que la economía mundial entre en una fase descendente más seria, por lo que las autoridades deberán mantener sus esfuerzos por mejorar el clima inversión.

De acuerdo con *Flujos de financiamiento para el desarrollo 2001 (Global Development Finance 2001)*, el informe anual del Banco Mundial sobre las perspectivas financieras de los países en desarrollo, los recientes descensos en las tasas de interés estadounidenses han contrarrestado, al menos parcialmente, las consecuencias negativas que de lo contrario tendría el menor crecimiento de Estados Unidos en América Latina y el Caribe. Asimismo, es probable que durante el año 2001 aumenten los flujos de recursos hacia la región, al igual que la proporción de flujos de capital privado en relación con otras regiones, como resultado del sólido desempeño económico de Brasil, Chile y México.

“La desaceleración de los países industrializados podría representar la oportunidad para América Latina y el Caribe de atraer nuevos capitales”, señaló **Richard Newfarmer, asesor económico del Grupo de Política y Perspectivas Económicas del Banco Mundial, el cual elaboró el informe.** *“Los inversionistas de Estados Unidos estarán en busca de nuevas oportunidades por lo que, para beneficiarse de esta tendencia, los países deben seguir los ejemplos de México, Brasil y Chile en el establecimiento de políticas sólidas que estimulen el crecimiento”.*

De hecho, la región de América Latina y el Caribe es la principal destinataria de la inversión extranjera directa en el mundo en desarrollo, a pesar de su disminución en el 2000 tras su tendencia ascendente de los años noventa. Su declive a US\$76 mil millones en el año 2000, US\$14 mil millones menos que el año anterior, se debió en gran parte al término del apogeo de

1999 asociado a los elevados ingresos por concepto de privatizaciones. Sólo en Argentina, los flujos de estos ingresos disminuyeron a US\$13 mil millones en 2000, en comparación con los US\$22 mil millones de 1999. Brasil logró atraer US\$30,6 mil millones en inversión extranjera directa en el 2000, casi el mismo monto que el año anterior, y México US\$14 mil millones, unos US\$2 mil millones más. De cara al futuro, es probable que los flujos de inversión extranjera directa en la región aumenten en 2001, debido en gran parte a inversiones en áreas nuevas tanto en Brasil como en México.

Siguiendo las tendencias globales, se estima que las entradas netas de recursos a largo plazo en la región disminuyeron a US\$102 mil millones durante el año 2000, como consecuencia de la tendencia descendente a partir de su nivel máximo de US\$143 mil millones en 1998. Sin embargo, se proyecta un aumento significativo en el flujo de recursos en los próximos tres años.

De acuerdo con el informe, la región de América Latina y el Caribe ha mejorado sus indicadores de solvencia, aunque con niveles relativamente altos de endeudamiento. La relación deuda externa-PIB de la región disminuyó del 42% en 1999 al 38%, y la deuda total como porcentaje de las exportaciones disminuyó del 208% en 1999 al 173% en 2000.

“Existen diferencias considerables a lo largo de la región”, recalcó Newfarmer. “Los países cuyos entornos de política económica se encuentran rezagados siguen enfrentando las cargas de un lento crecimiento, aumentos en la prima por riesgo global y una fuerte deuda”. El economista observó que con el descenso en los mercados bursátiles, las primas por riesgos globales han aumentado y los inversionistas han huido en busca de calidad, pero que las acentuadas reducciones en las tasas de interés estadounidenses han mejorado la posición de la deuda latinoamericana. Este hecho, junto con una expansión más lenta del mercado, significa que los países que consoliden la confianza podrían experimentar nuevas entradas de capital.

-###-

Los periodistas pueden tener acceso al material antes del término de la prohibición a través del World Bank Online Media Briefing Center, en <http://media.worldbank.org/secure/>.

Los periodistas acreditados que aún no tengan una contraseña pueden solicitarla completando el formulario de registro en:

<http://media.worldbank.org/>

El texto completo del informe, su comunicado de prensa y otros materiales estarán a disposición del público en el World Wide Web inmediatamente después del levantamiento de la prohibición en:

<http://www.worldbank.org/prospects/gdf2000>

Se recomienda que los canales de los medios de comunicación incluyan esta dirección de Web en su cobertura del informe.